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本报讯（记者赵建明 通讯员

周媛媛）近日，南通洲际绿博园内的
仙人掌迎来了极为壮观的开花景
象。

在绿博园的沙生植物馆，大片
的仙人掌竞相开出了花朵，美不胜
收（见下图，赵建明 摄）。人们行走
在仙人掌花丛间，或惊叹于花朵的
艳丽，或拿起相机记录下这美丽的
瞬间。“这个花很美，让人看得陶醉，
来了都不想走。”游客刘伟慈说。

据悉，仙人掌从 4月中下旬开

始开花，将一直持续到10月份。仙
人掌的花期极短，花朵盛开持续时
间仅有一两天，凋谢之后只要养护
得当，便能再次开花。绿博园沙生
植物馆负责人张文敏介绍，为了让
这些仙人掌可以健康生长并顺利开
花，需要精心养护。“花开前要多施
肥、多浇点水，营养跟上来了才能开
花。一波花开完以后，在它干掉之
前先修剪，然后施一波化肥，这样花
就能不断地开，持续到国庆节前
后。”

南通洲际绿博园仙人掌绚丽绽放

问：什么是违法分包？

答：下列行为属违法分包：
（1）总承包单位将建设工程分
包给不具备相应资质条件的单
位的；（2）建设工程总承包合同
中未有约定，又未经建设单位

认可，承包单位将其承包的部
分建设工程交由其他单位完成
的；（3）施工总承包单位将建设
工程主体结构的施工分包给其
他单位的；（4）分包单位将其承
包的建设工程再分包的。

为进一步提升网络举报

工作的社会知晓度和公众参

与度，增强广大网民分辨不良

信息的能力，连日来，区委网

信办会同法院、教体以及各镇

（街道）信息化网络中心，广泛

开展网络举报知识宣传活动，

引导广大网民积极举报互联

网违法和不良信息，全面营造

健康清朗的网络环境。在金

新街道碧堂庙社区，网络举报

志愿者通过发放宣传单与宣

传袋、现场答疑解惑等方式，

向社区居民介绍开展举报违

法和不良有害信息的重要意

义。 王新轩 摄

网络举报
进社区

水稻即将进入栽插期，水稻
秧田“送嫁药”是一种治小田保大
田、有效控制水稻前期病虫害的
绿色防控措施，不仅节工省本，而
且收益显著，是减少农药使用的
关键措施之一。

一、发生情况

一代二化螟：5月以来，系统
观察性诱剂诱蛾，共出现 3个发
蛾高峰，5月下旬出现两个发蛾
高峰，峰期单个诱捕器诱蛾量分
别为35、64、42头，单个诱捕器共
计诱蛾235头，列近5年以来的第
二位，部分乡镇二化螟略有回升，
尤其是揭膜早的田块，着卵量略
高，造成移栽后枯鞘率变高。

稻飞虱：秧田逐日成虫消长
调查，揭膜后秧田灰飞虱虫量持
续攀升。6月4日，田间灰飞虱成
虫平均亩虫量10.23万头，是去年
同期的 1.24倍，随着麦子大量收
割完成，麦田迁移秧田灰飞虱虫
量将回落，二代灰飞虱低龄若虫
高峰将出现在6月20日前后。

水稻苗瘟、纹枯病：水稻易感
稻瘟病品种种植面积大，分布广；
田间菌源充足，今年秧苗揭膜以
来以晴好天气为主，田间暂未查
见苗叶瘟和纹枯病，但是一旦阴
雨天气增多，以低温寡照天气为
主的气候将有利于稻苗叶瘟的发
生，叶稻瘟有潜在流行风险。近
年来，水稻纹枯病始见期提前，水
平扩展期提前，尤其是一些种植

户对水稻第一次防治工作重视不
够，往往错过了最佳防治适期，导
致后期水稻纹枯病发生较重，严
重影响水稻产量。

二、防治意见

防治对象：主治一代二化螟、
灰飞虱、苗叶瘟、纹枯病兼治稻蓟
马、叶蝉。

防治适期：水稻移栽前 2～3
天打好起身药。

防治药剂：防治灰飞虱可选
用三氟苯嘧啶或烯啶虫胺+吡蚜
酮，防治二化螟选择氯虫苯甲酰
胺，防治苗叶瘟选用三环唑或稻
瘟酰胺或嘧菌酯，防治纹枯病可
选用噻呋酰胺或嘧菌酯等，用足
药量，每亩兑水30公斤喷雾。

三、注意事项

施药结束后，请勿随意丢弃
农药包装废弃物，需及时送至指
定回收点。

水稻秧田病虫害防治技术意见

“真没想到，在‘常委会组成人
员接待代表’活动中提的建议，区交
运局很快就牵头进行了办理，新建
桥梁通车后，原来约 30分钟的车程
将缩短至 5分钟，惠及 590余户村
民。”谈起这件事，区人大代表张采
平难掩心中激动。

原来，通扬运河兴东段仅一座
桥梁，运河开通后，这也将成为双楼
村向南出行的唯一通道，届时双楼
村村民日常出行只能从 3公里外的

兴亭路绕行，本就十分拥堵的兴亭
路道路负担将进一步加重，村民希
望通扬运河兴东段新增桥梁的诉求
强烈。

2023年5月16日，区人大常委
会副主任曹建新和部分常委会组成
人员开展“接待区代表”活动，张
采平代表针对这一情况，提出《关
于在通扬运河兴东段新增桥梁的建
议》。

区人大常委会将该建议交办
后，区交运局会同兴东街道、区水利
局等部门立即对现场进行勘测，明
确新建桥梁后再开凿挖河的施工方
案。收到区交运局呈送的《答复
函》，张采平代表表示满意。

持续压实代表履职责任，代表

履职积极性高涨，在今年 5月的“接
待区代表”活动上，张采平代表又提
出《关于在拟开通扬运河南北两侧
规划建设东西贯通沿河道路的建
议》，区交运局现场答复，并给出了
解决方案。

这只是“组成人员接待代表”活
动帮助解决群众期盼的一个事例。
一直以来，区人大常委会深入学习
贯彻习近平总书记关于坚持和完善
人民代表大会制度的重要思想，坚
持每月开展区人大常委会组成人员
接待区人大代表活动，定期听取基
层人大代表的意见和建议。按照常
委会主任、副主任、党组成员领衔接
待以及常委会组成人员全部参与的
原则，每次对口接待 4～8位区人大

代表，全年覆盖 14个镇街。2022年
以来，共组织开展 23次区人大常委
会组成人员接待区人大代表活动，
接待代表102名，经归纳梳理后交办
建议107件，帮助解决群众生产生活
难题。

近年来，“组成人员接待代表”
活动已成为区人大常委会倾听群众
声音的重要载体，成为践行全过程
人民民主的重要渠道。今后，区人
大常委会将继续坚持依法履职行
权，持续深化拓展“组成人员接待代
表”活动，不断丰富“双联”的渠道和
机制，做到真联系、取得真效果，切
实将人民代表大会制度优势转化为
治理效能。

通讯员瞿仁达

区人大：持续开展“组成人员接待代表”活动
实现“民有所呼，我有所应”

本报讯（记者万晴 施翔宇）
为增加广大市民对甲状腺、乳腺
疾病防治知识的了解，让老百姓
在家门口就能享受优质的医疗资
源，近日，通州区人民医院联合南
通市医师协会部分甲乳外科专
家开展大型义诊活动。

活动现场，患者早早在门诊
大厅里排成了长队，专家们耐心
细致地为每一位前来就诊的患者
答疑解惑，询问身体状况及既往
病史，并从衣食起居、生活习惯、
用药咨询等方面提供合理化、专
业化的健康指导。前来就诊的邱
女士手持病历单，这是她病愈后
的第一次复诊，“我两年前在南通
做了甲状腺清除手术，前几天又
在通州区人民医院公众号上看到
了义诊活动的公告，所以特地过
来复诊，我觉得特别方便，不用跑

到南通去就医了。”
医路仁心数十载，义诊惠民

践初心。多年来，通州区人民医
院大力开展健康义诊、科普讲座
等群众喜闻乐见的公益宣教活
动，帮助基层患者解决看病难、看
病贵的问题，提高群众的健康意
识和自我保健能力，积极推动优
质医疗资源下沉。通州区人民医
院普外科（甲乳）诊疗组长、副主
任医师陈扬锋说：“我们举办这次
义诊活动，就是想患者之所想，请
专家及时解决大家相关的健康问
题，为老百姓提供服务。”

接下来，区人民医院将进一
步提高医疗质量和服务水平，切
实承担起办人民满意医院的社会
责任，为健康通州建设作出更大
贡献。

医路仁心数十载 义诊惠民践初心

通州区人民医院联合南通市医师协会
开展义诊活动

本报讯（记者张秀秀 顾文文）
近日，记者在西亭镇亭西村的油桃
园内看到，南通嘉宝高新农业科技
有限公司董事长刘苏银带着十多位
附近的村民正忙着采摘油桃。一棵
棵油桃树长势喜人，长长的枝条上
缀满色泽诱人的“红宝石”。果园内
的油桃已经全部成熟，正是口感最
佳的时候，却面临着滞销的困境。

果园里的油桃品种叫丑蜜香，
又称金蜜香，是中国农科院研发的
新型优良油桃品种，不仅肉质饱满
甜度高，更以果香浓郁著称。来自
徐州的刘苏银有着十多年的农业从
业经历，虽然从没种过桃子，但十分
看好这个油桃品种的发展前景。
2019年，刘苏银来到西亭一下子承
包了300亩地，其中150亩种植丑蜜
香，另外150亩种植水蜜桃、蟠桃和
香瓜。今年 5月底，油桃首先迎来
了成熟季。

“今年油桃结得特别多，质量也
非常高。”刘苏银向记者介绍，“我们
用黄豆沤的肥料和鸡粪给桃树施
肥，所以都是绿色农产品。”

前几年的投入终于有了回报，
这是果园第一年丰收，刘苏银却高

兴不起来。前期一直忙于果树培管
的他没有及时拓展销路，加上自然
成熟的桃子采摘周期非常短，无法
进行长途运输。目前，150亩油桃
批发价每公斤 6元左右，仅销售了
产量的 10%，其余果子面临滞销的
局面。刘苏银说，为了种植绿色无
公害的果子，他们坚持让果子自然
成熟，不打保鲜剂、防腐剂，因此油
桃的采摘期很短。“最近当地正值农
忙，采摘工人也请不到。”刘苏银心
急如焚，说着说着眼眶就红了，“我
们现在至少还有 7.5万公斤的桃子
没有销售，采摘周期没有几天了，需
要尽快找到销路，不然都要烂在田
里了。”

一直坚持做绿色食品的初心，
眼看即将换来血本无归，这让刘苏
银痛心疾首。但他没有放弃，目前
正在大力推广桃园采摘活动，尽量
减少损失，并不断拓宽增收渠道，还
积极投身慈善，把新鲜采摘的桃子
捐赠给敬老院等福利机构。“希望有
更多的朋友来桃园采摘，我们会把
采摘盈利的一半资金捐给南通的福
利院和敬老院。”公司销售经理赵赢
春表示。

西亭镇亭西村
150亩优质油桃面临滞销困境


